



Generalversammlung

Verteilung: Allgemein
3. Februar 2009

Dreiundsechzigste Tagung
Tagesordnungspunkt 49

Resolution der Generalversammlung

[aufgrund des Berichts des Zweiten Ausschusses (A/63/414 und Corr.1)]

63/209. Internationales Jahr der Chemie

Die Generalversammlung,

unter Hinweis auf ihre Resolution 61/185 vom 20. Dezember 2006 über die Verkündung internationaler Jahre,

in der Erkenntnis, dass unser Verständnis der materiellen Beschaffenheit der Welt vor allem auf unseren Kenntnissen der Chemie gründet,

betonend, dass die Vermittlung von Kenntnissen in und über Chemie unverzichtbar ist, wenn es darum geht, Herausforderungen wie den globalen Klimawandel zu bewältigen, eine nachhaltige Versorgung mit sauberem Wasser, Nahrung und Energie sicherzustellen und eine dem Wohl aller Menschen zuträgliche Umwelt zu erhalten,

in Anbetracht dessen, dass die Wissenschaft der Chemie und ihre Anwendungen zur Herstellung von Arzneimitteln, Treibstoffen, Metallen und praktisch allen anderen Industrieerzeugnissen führen,

in dem Bewusstsein, dass das Jahr 2011, in dem der hundertste Jahrestag der Verleihung des Nobelpreises für Chemie an Maria Sklodowska-Curie begangen wird, Gelegenheit bietet, die Beiträge von Frauen zur Wissenschaft zu würdigen,

sowie in dem Bewusstsein, dass das Jahr 2011, in dem auch der hundertste Jahrestag der Gründung der Internationalen Vereinigung der Chemischen Gesellschaften begangen wird, Gelegenheit bietet, die Notwendigkeit internationaler wissenschaftlicher Zusammenarbeit herauszustellen,

davon Kenntnis nehmend, dass der Exekutivrat der Organisation der Vereinten Nationen für Erziehung, Wissenschaft und Kultur auf seiner einhundertneunundsiebzigsten Tagung den Vorschlag zur Verkündung des Jahres 2011 als Internationales Jahr der Chemie durch die Vereinten Nationen angenommen hat, sowie davon Kenntnis nehmend, dass sich die Internationale Union für reine und angewandte Chemie auf ihrer Ratstagung 2007 in einer einstimmig verabschiedeten Resolution dafür ausgesprochen hat, dass das Jahr 2011 zum Internationalen Jahr der Chemie erklärt wird,



in Anerkennung der führenden Rolle der Internationalen Union für reine und angewandte Chemie bei der Koordinierung und Förderung der weltweit auf nationaler und regionaler Ebene unternommenen Aktivitäten auf dem Gebiet der Chemie,

1. *beschließt*, das Jahr 2011 zum Internationalen Jahr der Chemie zu erklären;
2. *bestimmt* die Organisation der Vereinten Nationen für Erziehung, Wissenschaft und Kultur zur federführenden Organisation und Koordinierungsstelle für das Jahr und bittet sie, die während des Jahres durchzuführenden Aktivitäten in Zusammenarbeit mit den anderen zuständigen Institutionen des Systems der Vereinten Nationen, der Internationalen Union für reine und angewandte Chemie und den ihr angeschlossenen Organisationen und Verbänden in aller Welt zu organisieren, und stellt in dieser Hinsicht fest, dass die Aktivitäten des Jahres aus freiwilligen Beiträgen, einschließlich Beiträgen des Privatsektors, finanziert werden;
3. *ermutigt* alle Mitgliedstaaten, das System der Vereinten Nationen und alle sonstigen Akteure, das Jahr zur Förderung von Maßnahmen auf allen Ebenen zu nutzen, die darauf abzielen, das Bewusstsein der Öffentlichkeit für die Bedeutung der Chemie zu schärfen und weiten Kreisen den Zugang zu neuen Erkenntnissen und Aktivitäten auf dem Gebiet der Chemie zu erschließen.

*72. Plenarsitzung
19. Dezember 2008*